



**VII CONGRES INTERNATIONAL  
CONFÉDÉRATION MONDIALE MORNESE  
ANCIEN/NES ELEVES DES FILLES DE MARIE AUXILIATRICE**

**QUELLE RÉSILIENCE POUR L'ASSOCIATION ?**

**Défis, parcours, perspectives**

**30 juillet et 2 août 2021**

**CONCLUSIONS**

Je remercie tous nos conférenciers et intervenants pour leur contribution très précieuse à ce Congrès. Vous nous avez donné un riche aperçu de la réalité dont nous faisons partie. Il a été dit et écrit, de tant de façons différentes, que la pandémie a brutalement mis en évidence ce qui existait déjà, mais que nous avons falsifié et ignoré.

Maintenant, nous vivons un moment historique qui met l'humanité, c'est-à-dire chacun d'entre nous, et donc la Confédération Mondiale, dans la possibilité de faire un bond en avant qui donne à l'humanité un souffle d'espérance et d'avenir au lieu de nous précipiter, à une vitesse croissante, dans un abîme d'autodestruction.

Le titre du Congrès nous offre l'attitude avec laquelle aller de l'avant : la *résilience*, avec une espérance qui a du cœur, des pieds, des mains pour offrir aux nouvelles générations la possibilité de vivre dans un monde plus fraternel et plus juste, où la valeur de la personne humaine, en tant que fils/fille de Dieu et, par conséquent, frère/sœur de tous, est le but à atteindre.

Chacun d'entre nous parfois, au cours d'une promenade, s'est retrouvé dans la situation de devoir traverser un cours d'eau sans pont, n'ayant que quelques petites pierres sous les pieds sur lesquelles s'appuyer, pour ne pas couler. Ce sont les pierres qui nous donnent la sécurité car elles sont stables et nous soutiennent. Je pense que cette image nous fait comprendre le chemin qu'il est indispensable de prendre.

Devant une grande rivière, qu'il faut traverser, je voudrais signaler trois pierres qui suggèrent trois actions sur lesquelles s'appuyer pour ne pas sombrer :

- **Prendre soin**: contre la culture du gaspillage et de l'exploitation des hommes, des ressources et de la nature.
- **Partage**: contre la culture de possession illimitée de biens qui appartiennent de droit à autrui
- **Servir**: contre la culture de domination et de pouvoir qui oublie la dignité d'autrui.

Il y a aussi trois attitudes, trois pierres fondamentales dans le premier Règlement de l'Association et qui sont maintenant présentes dans le Document d'Identité. C'est une suggestion que nous devons rappeler aujourd'hui sur ce qui est essentiel, afin de rester fidèles au projet que Dieu a voulu pour nous.

Sur ces pierres et avec beaucoup de résilience, nous pouvons affronter l'avenir avec espérance comme l'ont fait Don Bosco, Marie Mazzarello et tant d'Ancien/nés Elèves au cours des 113 ans de l'Association sous la direction de l'Auxiliatrice.

Ce fut un honneur pour l'Association et un enrichissement pour moi, de vous avoir eu à ce Congrès comme participants. Que Dieu bénisse chacun et chacune d'entre vous. Merci et à bientôt!

Rome, le 30 juillet 2021

Sr Ma. Luisa Miranda L. FMA

Conseillère Générale pour la Famille Salésienne